

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

### Apertura ó disolución de las Cortes

Madrid 26 á las 7'30 m.

Un exministro liberal ha dicho censurando al Gobierno que es increíble que el señor Cánovas no precise gravedad al permanecer sin Cortes.

El periódico *El Tiempo* excita á que se disuelvan y constituyan de nuevo las Cortes puesto que con la guerra de Cuba nadie puede prever que por cualquier motivo se necesite el Parlamento y entonces el Gobierno se vería en un conflicto.

### El Consejo de guerra

Madrid 26 á las 9'30 m.

*La Habana*.—Hoy se reúne el consejo de guerra que ha de juzgar á los tripulantes del pailebot *Dos de Mayo*. Lo presidirá el general Suero.

Sigue la expectación para conocer la sentencia.

### Nuevo ataque

Madrid 26 á las 9'40 m.

Un despacho particular recibido de *La Habana* da cuenta de haber atacado los insurrectos el ingenio de Jeda cerca de Placetás, habiendo sido rechazados por nuestros soldados. En la huida se les cogieron cinco caballos y doce arrobas de dinamita.

### El sentido de una frase

Madrid 26 á las 9'55 m.

El señor Cánovas del Castillo explicó anoche el sentido que dió á la frase de que «brevemente ocurrirán hechos que asombrarán», cuya interpretación es que se refirió á que dentro de poco, por los recursos y refuerzos que prepara el gobierno, se asombrarán aquellos que le creyeron débil.

Calificó de disparate el rumor que había corrido sobre negociaciones de paz.

### Otras presentaciones

Madrid 26 á las 10 m.

Se han presentado á indulto doce insurrectos que eran el resto de la partida que se levantó en Guira Melena (*La Habana*), los cuales entregaron doce fusiles y quinientos cartuchos. Han declarado que las continuas persecuciones de que eran objeto les impedían vivir ni descansar, viéndose en la imposibilidad de acercarse á los poblados.

### Ataque y defensa

Madrid 26 á las 10'10 m.

En Puerto Príncipe corría el rumor de haber sido atacado por los insurrectos el poblado de Coscorro. Los soldados que lo defendían, se batieron con heroísmo pereciendo dos de ellos. Salió del primer punto una columna de refuerzo.

### Asalto.—Rechazados.—Otra cañonera en peligro.

Madrid 26 á las 10'15 m.

(Recibido con retraso).

Nos comunican de la *Habana* que los insurrectos asaltaron el potrero Carreo situado al extremo de Remedios.

Nuestras tropas les hicieron huir, causando algunas bajas.

Ha sido enviado el vapor *Amalia* á salvar la cañonera *Caridad*.

### El viaje de Martínez Campos

Madrid 26 á las 10'15 m.

10'25

10'35

Noticias particulares recibidas de la isla de Cuba dan cuenta de haber llegado á la *Habana* fuerte y animoso, el general Marti-

nez Campos, á pesar de los sufrimientos de una penosa marcha.

Conócense algunos detalles de la expedición que verificó. El día 18 salió de Ciego de Avila para Sancti Spiritus con una pequeña columna compuesta de infantería y caballería. El 19 llegó á Marroquí, teniendo necesidad de acampar, molestado por las lluvias abundantísimas y continuas que caían. El 20 pernoctó en Taguasco y cambió su columna con otra compuesta de cuatro compañías de los batallones de Chiclana y Tetuán, continuando, como en toda la etapa el tiroteo con los insurrectos.

Numerosas partidas aunque de escasa fuerza los hostilizaba incesantemente, teniendo la tropa frecuentemente que desplegar en guerrilla, y en este caso el enemigo huía para volverse á replegar en otro punto y hostilizar de nuevo la columna. El día 21 llegó á orillas del río Zaza, el cual se había desbordado á causa de las lluvias y era imposible vadearlo, habiendo necesidad de acampar durante dos días al cabo de los cuales á pesar de continuar molestas las lluvias, descendieron las aguas del río.

Al saber los rebeldes que estaba acampado, le atacaron en mayor número con vivo é incesante tiroteo. Era evidente que querían acabar con el general.

Este dormía en una hamaca sirviéndole de almohada el maletín de campaña, el cual fué atravesado por una bala. Nuestras tropas tuvieron cuatro bajas en las avanzadas y en las guerrillas, habiéndoles causado numerosas bajas á los enemigos, como lo probaba el haber encontrado muchos rastros de sangre y muchas armas abandonadas.

### El consejo de Guerra

Madrid 26 á las 10'45 m.

Un telegrama oficial recibido de la *Habana* nos participa que el Consejo de Guerra que se reunió para juzgar al teniente Gallego y demás tripulantes del pailebot *Dos de Mayo* estaba formado por un general de brigada un coronel del ejército, un capitán de navio y cuatro capitanes de fragata.

### Incendio

Madrid 26 á las 11 m.

Esta madrugada ha ocurrido un incendio en una farmacia de la calle de la Sombrerería, esquina á la del Salitre.

A un dependiente que estaba ya casi asfixiado, se le salvó rompiendo una reja para extraerle.

### El Rey de Portugal en «El Figaro»

Madrid 26 á las 11 m.

Dicen de París que el Rey de Portugal asistió á la fiesta organizada en su obsequio en la redacción del *Figaro*.

Asistieron á la misma muchos diplomáticos, grandes escritores, académicos y artistas notables, con quienes conversó el Rey familiarmente, mostrándose contentísimo de la velada.

### La opinión de Sagasta

Madrid 26 á las 11'50 m.

El periódico *El Liberal* asegura que el señor Sagasta ha ratificado y repetido los conceptos que acerca de los asuntos de Cuba le atribuyó ayer la prensa.

Dijo de nuevo que continúa extrañado de que con 120.000 hombres que hay en Cuba, parezcan siempre las columnas de tropas leales menos numerosas que los insurrectos; y afirma que cada día le preocupa más la campaña.

### Sorteo de Comandantes

Madrid 26 á las 4'15 t.

6'25 t.

En el sorteo de Comandante de Infantería que se ha verificado hoy en el Ministerio de

la Guerra, han salido designados los siguientes:

Pasalobos Moreno, Solís Blasco, Torre Marzal, Sales Sierra, Alonso Ramos, Valle Frutos, Perez Palomo, Ceballos Avilés, Palacios Vazquez, Palacios Rodriguez, Toato Garcia, Lozano Perez, Gonzalez Llopis, Ruiz Alegre, Pons Belda, Berriz Rodrigo, Mateu Ripoll, García Val, Riesgo Calvo, Aldura Ruiz, Nabardo Lopez, Villar Rodrigo, Costas Hevia, Izquierdo Escalona.

Rivero Sierra, Lopez Lopez, Herrera Nuñez, Morales Aranguin, Macías Pons, Aluciana Cerrano, Bartolomé Cogul, Alvarez Prieto, Porras Castellano, Macías Rodriguez, Oviera Gutierrez, Lapuente Artazo, Barrachina Arces, Lopez Via, Vazquez Ramiro, Mollar Fernán, Ferrana Rubio, Perez Martell, Duarte Ruiz y Tejeiro Martín.

### Mal interpretadas.—El general Martínez Campos

Madrid 26 á las 5'15 t.

El señor Cánovas ha dicho que han sido mal interpretadas las frases que pronunció ayer referentes á la concentración de las tropas.

La escuadra española que opera en Cuba se ha refugiado á causa del mal tiempo.

Dice que el general Martínez Campos no se mueve, porque le es imposible á causa de las lluvias torrenciales que han caído en la isla de Cuba.

Lo prueba la reciente expedición en la que se ha visto obligado á acampar los días á orillas del río Arries con peligro de su vida.

### Un teniente loco

Madrid 26 á las 8'15 n.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que el teniente del Batallón de Canarias señor Mollinedo que se hallaba de guarnición en Lajas sufrió un ataque de enajenación mental y acometió á la compañía hiriendo gravemente á tres soldados.

Una vez reducido á prisión se suicidó dentro del calabozo.

### La Cámara francesa.—Escándalo socialista

Madrid 27 á las 1 m.

En la Cámara francesa los socialistas han promovido un escándalo mayúsculo, insultando á las autoridades de Carmaux y llamándolas marranas y canallas.

El Gobierno defendió la conducta de dichas autoridades durante la última huelga.

Los diputados Mr. Richard, socialista, y Mr. Closeret, radical se insultaron y agredieron, haciendo así más escandaloso el espectáculo.

Los ujieres separaron á los contendientes despues de haberse propinado puntapiés y algunas bofetadas.

La mayoría de la cámara dió un voto de confianza al Gobierno.

### Agresión.—Los diputados cubanos

Madrid 27 á las 8 m.

Se ha dicho que un negro desconocido agredió al director del *Diario de la Marina* de la *Habana*, dándole una puñalada.

Los diputados de la unión constitucional comentando la *interview* celebrada con el general Martínez Campos, han dicho que se someterán á las decisiones del jefe de nuestro ejército en la gran Antilla.

### Consejo de Guerra

Madrid 27 á las 9'30 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que se ha celebrado Consejo de Guerra para juzgar al teniente Gallego y demás tripulantes del pailebot *Dos de Mayo* que fué abordado por los insurrectos.

El teniente Gallego se presentó de uniforme.

Todas las declaraciones del sumario convienen, en que el teniente Gallego entregó nueve fusiles á los insurrectos para evitar que fueran fusilados cinco tripulantes del pailebot.

Este no pudo hacerse á la mar por falta de viento, siendo imposible á la tripulación el defenderse sobre la cubierta porque los fuegos del enemigo se cruzaban.

El dictamen del Fiscal da como justificado y censura al teniente Gallego por no llevar á bordo agua suficiente, lo cual le obligó á mandar á los tripulantes á hacer aguada.

Acusóle tambien por no haber llamado la atención de sus jefes acerca de las malas condiciones del pailebot y de la falta de medios de defensa.

El defensor hizo despues uso de la palabra manifestando que la urgencia de la misión que se le confió al Teniente Gallego impidió á este hacer observaciones acerca de las malas condiciones del barco.

El Fiscal pide dos meses de prisión y el defensor la absolución completa.

Reina gran ansiedad por conocer el fallo del Consejo.

### Defunción.—Reunión separatista

Madrid 27 á las 9'45 m.

Ha fallecido el inspector de sanidad señor Peñuelas.

Dicen de Nueva York que anoche se celebró una reunión separatista, para protestar contra las declaraciones hechas por Mr. Antonney respecto á la conducta que siguen los filibusteros.

Se pronunciaron discursos enérgicos y se acordó solicitar la protección de la República.

### Noticias varias

Madrid 27 á las 10'10 m.

*La Gaceta* publicará mañana una circular declarando limpias las procedencias de Constantinopla.

Los deportados cubanos que han llegado hoy han sido visitadísimos en la Cárcel modelo.

Entre ellos figuran tres diputados autonomistas de la provincia de Santiago y un catedrático de la Universidad de la *Habana*.

### Un motín

Madrid 27 las 10'50 m.

En Tardete (*Zaragoza*) ha ocurrido un motín contra el agente ejecutivo.

La casa donde este habita fué apedreado, habiendo resultado algunos contusos.

Con la llegada de la Guardia civil se restableció el orden.

### El Gobierno de Haití.—Desembarco

Madrid 27 á las 11'45 m.

El Gobierno de Haití se niega á procesar al cabecilla Carrillo y demás compañeros de expedición, pero les ha obligado á continuar el viaje hacia Costarrica.

Asegúrase que el cabecilla Collazo logró desembarcar en Cuba.

### Escándalo en la Cámara

Madrid 27 á las 11'45 m.

*París*.—En la Cámara de diputados ha ocurrido un nuevo escándalo con motivo de desmentir el Ministro de Justicia las afirmaciones hechas por los socialistas.

Uno se abalanzó hacia la tribuna para agredir al Ministro deteniéndole en medio de estos, insultos y amenaza de la Cámara.

El voto de confianza que se concedió al Gobierno fué aprobado con 150 votos de mayoría.

**Noticias de la Habana**

Madrid 27 á las 11:45 m.

La Habana.—El general Martínez Campos ha defendido la política de paz y templanza necesaria en la actual campaña, y dice que para una guerra violenta se necesitan elementos de que carecemos.

Brevemente empezarán las operaciones en Vejillas donde se dará un castigo terrible á los enemigos.

Ha dicho que dividirá el país en zonas que han de recorrer las columnas incesantemente.

Calcula que la guerra terminará en la primavera próxima y no teme que los Estados Unidos reconozcan la beligerancia.

**Desde la Habana.—Gallego absuelto**

Madrid 27 á las 2:15 t.

Ha sido absuelto el teniente de navío señor Gallego.

Los insurrectos incendiaron el ingenio de San Rafael, en Remedios.

El general Martínez Campos, ha resuelto agregar á su columna á los corresponsales de los periódicos de Madrid que han ido últimamente concediéndoles raciones de etapa.

Ha suprimido la censura telegráfica.

**Comentarios**

Madrid 27 á las 3:55 t.

Son muy comentados las últimas declaraciones del general Martínez Campos.

Generalmente han causado muy buen efecto, pero algunos creen que el tono es excesivamente pacífico y conciliador.

Madrid 27 á las 5 t.

Cartas recibidas hoy de Gibara y Holguín dan noticia del desaliento que poco á poco se apodera de los insurrectos por la desconfianza que van teniendo de sus jefes.

Muchos rebeldes han perecido víctimas del vómito.

**El fallo.—Cuatro contra tres**

Madrid 27 á las 8:45 n.

El fallo absolviendo al Teniente Gallego tuvo cuatro votos contra tres que lo condenaban á cadena perpetua.

Desconócese la resolución de los consejeros.

**Votaron en favor.—Agresión**

Madrid 27 á las 10 n.

Los vocales marinos dictaron el fallo absolviendo al teniente Gallego, y los militares el fallo condenándole á cadena perpetua.

El sujeto que agredió al director de *El Diario de la Marina* le hirió con un bastón de hierro en la cabeza y en la espalda.

**Otra expedición.—Precauciones**

Madrid 27 á las 10:15 n.

Telegrafían de Washington anunciando la salida de Filadelfia de una expedición filibustera.

Mañana se verá el proceso instruido contra varios filibusteros detenidos.

Se ha comunicado al cónsul español en Washington, que tome las medidas que crea convenientes para evitar que formen otra nueva expedición, en caso de que sean absueltos, los citados filibusteros.

**Buen pensamiento**

Madrid 27 á las 10:35 n.

Se ha reunido La Unión Ibero Americana de Cuba acordando ponerse en relación con las demás asociaciones análogas de América, para contrarrestar la propaganda de los filibusteros.

**Manifestaciones del señor Martínez Campos**

Madrid 28 á las 1:15 m.

El cuerpo diplomático ha telegrafado las manifestaciones hechas por el general Martínez Campos á los respectivos Gobiernos.

El Ministro de Ultramar señor Castellano no da ninguna noticia de las declaraciones del general sobre la beligerancia, manifestando que puede haber exageración por parte del corresponsal teleográfico.

Respecto á la benignidad que usa con los insurrectos ha dicho que encaja perfectamente con el carácter del señor Martínez Campos absteniéndose de decir si el general

**Doña María Antonia Cabello de Roca**

Falleció ayer á las seis de la tarde

(Q. E. P. D.)

La familia de la finada suplica á sus amigos y conocidos se sirvan concurrir al rosario que se rezará en la casa mortuoria hoy á las cuatro y media de la tarde y seguidamente á la conducción del cadáver á la última morada.

Casa mortuoria—General Barceló 34, 2.º

interpreta en sus declaraciones los deseos del Gobierno.

**Menchets**

**NOTICIAS**

**De la Capital:**

Háblase de la publicación de un nuevo periódico, semanario ilustrado en el que escribirán varios aficionados á las letras.

**Noticias del ejército:**

**Infantería.**—Destinos. El teniente coronel D. Pablo Mas Gelabert, de la zona de las Baleares, á la de Lérida de plantilla y el de igual graduación D. Apolinar Barrado Harregui, de la zona de las Baleares á la de Soria núm. 14 de plantilla.

Los comandantes D. Juan Ripoll Marroig, de la zona de Madrid núm. 58 á la de Játiva núm. 25 de plantilla y D. Juan Maldonado Company de la zona de las Baleares á la de Barcelona núm. 59 agregado.

El capitán D. José Mateu Miralles, ascendido de la zona de Barcelona núm. 59 á la misma.

**Guardia civil.**—Destinos. El primer teniente D. Bonifacio Cuevas de la comandancia de Mallorca á la de Murcia. Le reemplaza Don Juan Tomás Contestí.

Según noticias parece que una compañía de aficionados piensa dar en nuestro Teatro Principal, dos representaciones del drama *Don Juan Tenorio* el viernes y sábado próximo respectivamente.

La guardia civil del puesto de Sta. Margarita ha detenido á dos mujeres, madre é hija, presuntas autoras del crimen cometido en la persona de Magdalena Mascaró de *Can Rohat*, de cuya casa de campo viven cercanas las dos detenidas.

Con satisfacción hemos visto esta mañana que se han reanudado los trabajos para la construcción de la nueva alcantarilla de la calle de San Cayetano, que desde hacía un mes estaban interrumpidas.

El vaporcito *Cabrera* ha salido á las diez de esta mañana de nuestro puerto con rumbo á la isla de su nombre.

Según telegrama recibido ayer por la compañía *Isla Marítima* el vapor *Islaño* que salió el sábado de este puerto para los de Ibiza y Alicante llegó al primero de dichos puntos sin novedad no pudiendo empero seguir su camino á causa del temporal que reinaba.

Esta mañana á las nueve y cuarenta y cinco minutos se ha recibido en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada por vía de Sóller.

El sábado por la noche ocurrió en la casa de recreo que el señor Rubert posee en el Terreno, un amago de incendio que no tomó proporciones gracias á los auxilios prestados por los vecinos.

Siete sujetos que promovían escándalo en la calle de Camaró fueron encerrados en el depósito de Capuchinos.

Ayer por la mañana una mujer de avanzada edad, al pasar por la calle del Call, resbaló fracturándose la pierna izquierda.

Conducida á la Casa de Socorro fué curada por el médico señor Oliver.

Ayer á las cuatro salieron con la mayor devoción las procesiones del rosario de San Miguel, San Jaime y Santa Cruz, sin que ocurriera ningún accidente desagradable durante la carrera.

El celebrado en las demás parroquias no salió de la iglesia á causa del mal tiempo.

Una mujer anciana se ha caído esta mañana por la escalera de una casa de la calle del Sindicato, produciéndose una herida en la frente.

Fuó auxiliada convenientemente por algunos vecinos.

Desde el día 25 del actual quedará establecido un nuevo servicio de carruajes para pasajeros, entre las villas de Santa María y Sancelas, en combinación con el Ferro-carril.

Los billetes podrán tomarse en las estaciones de Palma y Santa María, para todos los trenes, excepto el que sale de esta ciudad á las cinco de la tarde

El vapor *Unión*, llegado esta mañana á las 8 procedente de Ibiza y Alicante, ha traído la correspondencia, 89 cascos de sardina y los pasajeros siguientes, según lista:

**De Ibiza:**

D.ª Carmen Ferrer.—D.ª Carmen Cardona.—D. José Prats.—El señor Gotarredona.—Dos carabineros y 25 reclutas.

**De Alicante:**

Don Francisco González, y señora.—D. Antonio Vila.—Don Miguel M.ª Matas, señora é hijos.

**El último temporal**

El sábado por la noche, después de los incidentes que comunicamos á nuestros lectores relativos al mal tiempo que venía reinando en esta isla, el viento que venía fijo al tercer cuadrante empezó á refrescar y á cosa de las once de la noche se desencadenó huracanado, durando en esta forma toda la noche y el día de ayer hasta muy entrada la tarde.

Al impulso del huracán levantóse muy gruesa la mar y el viento, acompañado de frecuentes chubascos, alguno de ellos muy copioso, causó numerosos desperfectos.

El molino para sacar agua del predio denominado *Es Fornet* no lejos de las Enramadas, fué destrozado y esparcidas las aspas y demás aparejos por el campo.

Algunos palomares fueron también sacados de quicio y derribados, tronchadas numerosas ramas del arbolado en los campos y desvencijadas muchas puertas y persianas.

En el Portixolet la marejada rompió los muretes de defensa que se había levantado, llegando el agua viva hasta las puertas de la iglesia y en los demás puntos comprendidos entre la escollera del Muelle y la Pared Blanca produjo daños en cuantas obras y caminos hay á la orilla del mar, habiendo descarnado y quitado el recebo de éstos y además inundó muchas casas del Molinar.

En el interior del puerto llenó de agua dos lanchas que estaban medio abandonadas.

No tenemos noticias de que produjera daño alguno en las personas.

**El día oficial**

29 Octubre 1895

**Censos desamortizables.**—Estos censos se redimirán á metálico al Estado en la forma siguiente: Los que no excedan de 15 pesetas ánuas capitalizados al 10 por ciento para pagar precisamente, al contado. Los que excedan de 15 pesetas capitalizados al 9 por ciento al contado, y á plazos al 6 por ciento, pagados en 9 años y 10 plazos iguales de 10 por ciento cada uno; y tres años de réditos al contado y 6 á plazos, á no ser que se adeuden menor número de pensiones. (Art. 1.º y 3.º de la ley de 11 de Julio de 1878)

**Diputaciones Provinciales.**—En el próximo día 1.º del siguiente mes de Noviembre, deben celebrar la primera sesión de este periodo las Diputaciones Provinciales. Art. 55 y 56 de la ley Provincial de 29 de Agosto de 1882.)

**Oficinas públicas**

Alcaldía de la Ciudad de Palma

Con objeto de evitar las desagradables consecuencias á que pudiera dar lugar la circulación de carruajes el día 1.º del mes de Noviembre próximo, por el camino que desde la Puerta de Jesús conduce á los cementerios de esta ciudad, en cuyo día acostumbra este vecindario visitarlos; he creído conveniente prohibir el tránsito de aquellos por el expresado camino durante dicho día, desde la una de la tarde en adelante.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y exacto cumplimiento.

Palma 25 Octubre de 1895.—El Alcalde, Jaime Salóm y Vich.

**Tubos esencias para tocador**

De venta en la droguería de José Juan

**Boletín meteorológico**

Día 2 de Octubre á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	762 8 mm.
Termómetro seco . . . . .	14 6 grados
Idem húmedo . . . . .	11 4 .
Máxima en 24 horas . . . . .	21 4 .
Mínima en idem . . . . .	11 2 .
Reflector . . . . .	07 6 .
Dirección del viento . . . . .	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado . . . . .	188 0 kg.
Pluviómetro . . . . .	15 2 mm.
Evaporómetro . . . . .	1 2 .
Higrómetro . . . . .	0 69 .
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	12 1 .
Descenso del idem en idem . . . . .	0 0 .

**Mataderos:**

Día 26.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 4.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Cárneros, 22.—Ovejas, 25.—Borregos, 2.—Corderos, 96.—Cabras, 29.—Cegajos, 0.—Cabritos, 2.—Cerdos, 29.—Cerdas, 9.—Lechonas, 0.  
Volateria.—Gallos, 42.—Pollos, 37.—Gallinas, 95.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 7.

**Fonógrafo Edison perfeccionado**

Casa Ferrá—Salón del primer piso

CALLE DE LAS MIÑONAS

AUDICIONES DIARIAS

De 3 á 7 de la tarde y de 8 y media á 11 de la noche

EXTENSO Y ESCOGIDO REPERTORIO



**DIA DE DIFUNTOS**

En la calle de Jovellanos, número 5, se han recibido un escogido surtido en coronas, cruces, anclas, lirios, pensamientos, begonias y ramos, todo de porcelana y metal.

**5 JOVELLANOS 5**  
ENFRENTÉ LA FONDA DE CASA TOMEU

**Almanaque Kneipp**  
para el año 1896

Se vende al precio de una peseta ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

**Últimos telegramas**

Salida de separatistas.—Vigilancia.

Madrid 28 á las 9:30 m.

Washington.—Se confirma la noticia de haber salido para New-York, el cabecilla Céspedes y 17 filibusteros con carabinas, 7000 cartuchos y una regular cantidad de dinamita.

Se redobla la vigilancia en las costas de Cuba con objeto de impedir el desembarco de expediciones filibusteras.

**Otra expedición**

Madrid 28 á las 9:30 m.

Insístese en asegurar que cuando salgan de la Península los 26,000 hombres dispuestos con destino á Cuba, se organizará otra expedición de diez ó doce mil para fines del próximo mes de diciembre.

**Actos de cobardía**

Madrid 28 á las 9:30 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que docientos rebeldes al mando del cabecilla Nuñez entraron en el poblado de Abreus, jurisdicción de Santa Clara, incendiando á varias casas.

Los voluntarios tuvieron que sucumbir, después de una defensa heroica, siendo macheteados por los insurrectos.

Un pobre anciano que se encontraba en la casa donde se hicieron fuertes los voluntarios, fué también degollado no sin que diera antes de expirar, vivas á España.

Los rebeldes huyeron al apercibirse de la aproximación de las tropas.

PAJ.MA.—Tip. de Amengual y Muntaner